

CASTELLANE Gymnase Notre-Dame

Antiquité

Ce diagnostic, prescrit préalablement à un projet de construction d'un gymnase et d'une crèche par la communauté de communes du Moyen Verdon, concerne une parcelle située immédiatement à l'est du cimetière municipal. L'ancienne église de Notre-Dame-du-Plan, qui marquerait l'emplacement du groupe épiscopal paléochrétien, se situe moins de 200 m à l'ouest, aux abords des limites présumées de l'agglomération antique de *Salinae*. Malgré ce contexte favorable, les cinq sondages profonds ouverts n'ont pas permis la découverte de vestiges immobiliers antérieurs à l'époque moderne.

L'observation de la stratigraphie des dépôts a toutefois permis d'étayer les résultats obtenus lors d'un diagnostic réalisé par l'Inrap en 2010, un peu plus au sud-est¹.

- La séquence sédimentaire la plus ancienne, constituée de divers niveaux d'inondations du Verdon, s'est mise en place au cours de l'Antiquité. Des tessons de

céramique, notamment du Haut-Empire, ainsi que des fragments de *tegulae*, ont en effet été drainés par les alluvions. Il ne s'agit pas à proprement parler d'un niveau d'occupation, mais la présence d'un ensemble important de mobilier en position secondaire indique l'existence d'un site proche. Il est ainsi possible de repousser plus à l'ouest la limite orientale présumée de *Salinae*.

- La seconde phase est constituée d'alluvions du Verdon et des torrents latéraux mêlés aux colluvions provenant de la colline située au nord. Le mobilier associé n'a pas permis d'affiner la chronologie de cette séquence.

Enfin, le Verdon se déplaçant vers son lit actuel, l'activité alluviale décline et la zone est exploitée comme espace agricole au cours de l'époque moderne, comme en témoignent les quelques fosses et drains ainsi que la céramique glaçurée découverts dans les niveaux superficiels.

Mathias Dupuis avec la collaboration de
Soazic Bezault et Clément Bouterin

1. Sous la direction de Xavier Chadeaux : voir *BSR PACA* 2010, 20.